

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.856

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, solo noche

Palma de Mallorca.—Jueves 24 de Agosto de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

## Enfermedades del estómago

Medicamento moderno, seguro é inofensivo

### QUIMOSINA SOLER

Alivio inmediato en los dolores de estómago, dispepsias, flatos, acedias, malas digestiones, gastralgias, agua de boca, diarreas é inapetencia.

Lo recomiendan todos los médicos

FARMACIA: DON JUAN VALENZUELA, PALMA

ACTUALIDAD

## La conferencia de la paz

### Llamada urgente

París, 21.—Comunican de Portsmouth que el secretario ruso M. Pierce recibió á las doce de la noche un mensaje del presidente de los Estados Unidos para entregarlo al plenipotenciario Witte. He aquí el mensaje: «Servios transmitir inmediatamente á M. Witte el siguiente mensaje: «M. Sergio Witte, os ruego seriamente que me enviéis á toda prisa al barón de Rosen ó cualquier otra persona en quien tengáis igual absoluta confianza á fin de entregarle un mensaje dirigido á vos de la más alta importancia.»

M. Pierce se trasladó al hotel Wentworth y conferenció largo rato con Witte.

Al retirarse de la Conferencia, recibió Pierce aviso de que se le llamaba al teléfono, y estuvo hasta las dos de la madrugada conferenciando con el presidente Roosevelt.

En el expreso de las cinco de la mañana salió para Oyster-Bay el barón de Rosen.

### Impresión en Portsmouth

París, 21.—Comunican de Portsmouth que así la rápida marcha del barón de Rosen como las conferencias de Pierce con Witte, han causado vivísima impresión en aquella localidad.

A la misma hora en que Rosen salía para Oyster Bay, el plenipotenciario Witte salía del hotel Wentworth para hacer una excursión de placer en automóvil.

Esta coincidencia también ha sido comentadísima.

No obstante la reserva que guardan los rusos y el secreto del viaje de Rosen, los japoneses recibieron á las siete de la mañana un telegrama de Boston, notificándoles que el barón de Rosen había salido de Portsmouth en el expreso de Nueva York y que iba á conferenciar con Roosevelt que le había mandado llamar.

Los japoneses no ocultan su contrariedad por haber fingido Rosen que marchaba á Magnolia, cuando en realidad se dirigía á Oyster-Bay.

El diputado japonés Sato declaró que las dificultades para la paz se habían presentado hoy serias, por lo cual necesitaban los japoneses recibir instrucciones del Mikado para hacer algunas concesiones á Rusia.

### Linievitch felicitado

París, 21.—Telegrafían de San Petersburgo que el Czar ha enviado un telegrama al general Linievitch felicitándole por su patriotismo y los servicios prestados, así como ordenándole que esté dispuesto á cualquier eventualidad.

### Visita á Roosevelt

París, 21.—Telegrafían de Washington que ayer visitó al presidente Roosevelt el consejero japonés barón de Kameko.

### La ruptura

París, 21.—Telegrafían de Portsmouth que se considera como oficial la ruptura de las negociaciones, pues si bien los plenipotenciarios volverán á reunirse mañana martes, será para afirmar definitivamente los protocolos de las sesiones.

Confirma esta creencia el hecho de haber telegrafiado Marten á San Petersburgo diciendo á su familia que la semana próxima llegará á la capital del imperio moscovita.

Los rusos parecen muy satisfechos del giro que han tomado las discusiones, pero los japoneses, por el contrario, demuestran su descontento y su temor de no llegar á concluir una paz segura.

### Autorización

París, 21.—Los plenipotenciarios rusos y japoneses han sido autorizados por sus Gobiernos respectivos, para continuar la discusión de las cláusulas 5, 9, 10 y 11, de las cuales tienen resueltas algunas cuestiones, cuya totalidad se duda que pueda aprobarse.

### Un rumor

París, 21.—El periódico neoyorkino Times publica un telegrama accediendo al rumor de que el Mikado, accediendo á las indicaciones del plenipotenciario Kamura, hará grandes concesiones á los rusos, siendo éstas de condición tan especial, que el pueblo japonés no se

opondrá á ello, y los rusos las aceptarán, seguramente.

### La intervención de Roosevelt

París, 21.—Se ha recibido un telegrama de Nueva York dando cuenta de la llegada del barón de Rosen á Oyster-Bay.

El plenipotenciario ruso embarcó á bordo del vapor «Silphe», en Nueva-Rochela, y al llegar á Nueva York fué recibido por el diplomático ruso príncipe de Budscheff, quien le condujo en coche á Oyster-Bay.

La conferencia entre Roosevelt y Rosen fué bastante larga y se dice que en ella el presidente Roosevelt aconsejó á Rosen que no dejase perder la ocasión que se le presentaba para concertar una paz honrosa con el Japón y para ello procuró demostrarle que aun cuando ahora haga Rusia grandes sacrificios para llegar á la paz, siempre es mucho más ventajoso que continuar la guerra por tiempo indefinido y que por otra parte el inmenso caudal que la guerra ha consumido necesariamente debe aprovecharlo Rusia para la reconstitución de su poderío naval que unido al mejoramiento del orden interior, hará que se sostenga el rango de Rusia en el lugar que le pertenece.

También se dice que M. Roosevelt llegó, en sus manifestaciones en pro de la paz, al punto de la situación que ocupan en Extremo Oriente los ejércitos beligerantes y terminó su entrevista con el barón de Rosen declarando que en su concepto Rusia, al continuar la guerra, no puede tener esperanza en el éxito y si, por el contrario, tiene en perspectiva algunas derrotas más que añadir á la lista de las ya sufridas.

M. Roosevelt rogó á Rosen que por conducto de Witte se hiciera llegar al Czar lo expresado por él en la entrevista.

El barón de Rosen salió acto seguido para Magnolia, residencia de verano suya y de Witte, donde permanecerán hasta el martes 22 que regresarán á Portsmouth.

### El armisticio

París, 21.—Telegrafían de Tokio diciendo que el Mikado ha enviado un telegrama al mariscal Oyama, dando gracias por la patriótica actitud que muestran los generales y las tropas japonesas en Extremo Oriente.

Al mismo tiempo se afirma que en el citado telegrama se autoriza al general Oyama para concertar un armisticio con el general Linievitch.

El telegrama ha producido honda y satisfactoria impresión, aunque la noticia ha sido acogida con alguna reserva.

## El autor de un atentado

El periódico francés *Le Petit Parisien* da cuenta de haberse descubierto al verdadero autor del atentado contra el sultán de Turquía.

Se trata de un individuo llamado Traktir, cuya nacionalidad es desconocida, no obstante hacerse pasar por ruso.

La realización del atentado se llevó á efecto de la manera siguiente:

La mujer del pretendido Traktir trabajó como modista en Berlín con el matrimonio Jauris, que tenía en dicha ciudad un taller de modista, regentado por la mujer, mientras que el marido trabajaba en las oficinas de la casa Singer.

La amistad entre ambos matrimonios llegó á ser tan estrecha que, á propuesta de los Traktir, decidieron los Jauris llevar la casa y trasladarse á Constantinopla donde volvió á ser montado el taller de modista, que empezó á gozar de gran fama, haciendo buen negocio.

De donde más gastó se hacía á la modista Jauris era de los harenes próximos al barrio de Bechik Tache donde habitaban, y esta continua familiaridad con el servidumbre del sultán hacía que los matrimonios estuvieran perfectamente enterados de cuanto en el palacio ocurría y de la vida del sultán.

Desde luego comprendieron los Traktir y Jauris que era imposible de todo punto acercarse á la persona del Sultán por cuanto se dedicaron á la construcción de una elegante *charrette* con las llantas de goma y en cuyo fondo iba colocada una máquina infernal conteniendo gran cantidad de dinamita que haría explotar una pila eléctrica disimulada en el pescante de la *charrette*.

Como que para hacer explotar la máquina era necesario apretar el botón eléctrico del pescante, y el que esto hi-

ciera estaba irremisiblemente condenado á morir; ni Traktir ni Jauris quisieron sacrificarse, y para que el atentado se llevase á efecto sin peligro de sus vidas idearon otro plan que les condujera al fin deseado.

En efecto; buscaron un cochero, utilizando sus servicios durante algún tiempo al objeto de inspirarle confianza, y al llegar el día designado para el atentado le dijeron que habían colocado una máquina fotográfica bajo el coche, para poder retratar al Sultán al salir éste de la mezquita, y que dada su condición de extranjeros, y para no despertar recelos en la multitud, era necesario que él mismo hiciera funcionar el botón eléctrico, aproximando el coche todo lo posible al del Sultán.

Al llegar á la mezquita los referidos sujetos se apearon del coche y se confundieron con la multitud.

Momentos después ocurrió la explosión de que ya tienen nuestros lectores conocimiento, cayendo destrozado el pobre cochero.

La policía ha practicado registros en la casa ocupada por las familias Traktir y Jauris, habiendo encontrado muchos documentos, demostrando la correspondencia que el Jauris y las dos mujeres, que están presos y el Traktir, que logró escapar, sostenían una inteligencia muy estrecha con el comité anarquista internacional y el de revolucionarios rusos, pero en las cartas y listas sólo aparecen pseudónimos en lugar de nombres, por lo cual la policía se confiesa impotente para descubrir el complot.

El llamado Traktir se sabe que ha logrado traspasar la frontera y se confía en poderlo prender.

## La política

El presidente de la Diputación provincial de Barcelona, señor Torres Picornell, aprovechando la ocasión de realizar un viaje de recreo por Francia, visitó en Bagnères de Bigorre al señor Maura, cambiando con él impresiones acerca de las próximas elecciones de diputados á Cortes que se celebrarán el día 10 de Septiembre.

El ex-presidente del Consejo de ministros dijo que opina que sus amigos políticos de Barcelona han de abstenerse por ahora de tomar iniciativa alguna que tienda á patrocinar á determinados candidatos.

Añadió que por ahora proyecta continuar descansando, y que si las circunstancias lo requieren, pasará á Barcelona para señalar una orientación á los elementos dinásticos que le son adictos.

Dice también el señor Torres que en breve marchará á Vichy y que procurará encontrarse en Barcelona cuando se celebren las elecciones de senadores por esta provincia.

×

Desde París telegrafían á *La Epoca* unas declaraciones del señor Dato, fechadas en Pau, donde ha hablado con un redactor del periódico *Le Temps*, que hoy habrá publicado la entrevista.

La primera parte la dedica el señor Dato á recordar al señor Silvela y lo que exige la amistad que debe reinar entre Francia y España.

La campaña electoral dice que viene en condiciones favorables y que no se han de temer violencias por parte del Gobierno.

La gran sinceridad introducida por el señor Silvela en el sufragio ha hecho imposible que se reproduzca la presión oficial que daba en España siempre por resultado que las Cortes no tuviesen autoridad ni fueran representación de la voluntad nacional.

Afirma el señor Dato que el actual Gobierno, y especialmente el ministro de la Gobernación, corregirá las extralimitaciones de algunos gobernadores, cosa que siempre ocurre.

Respecto á pronósticos electorales, dice que en España hay una porción de distritos rurales donde siempre triunfan los ministeriales, y aunque es expuesto á errores anticipar juicios, cree que los liberales tendrán alrededor de 300 diputados; los conservadores más de 70, los republicanos 20 á 25 y las demás oposiciones otros tantos.

En cuanto al programa del nuevo gobierno liberal, dice que el programa ministerial es una enumeración de cuestiones y una manifestación de buenos deseos, más que una exposición de soluciones concretas.

Las diferentes doctrinas que sobre todas las cuestiones de gobierno tiene el partido liberal dificultan una declaración de principios, y dificultarán la realización de soluciones.

Lo necesario, á juicio del señor Dato, es que logre el señor Montero Rios dar unidad al partido liberal.

La actitud de los conservadores será ejercer la fiscalización que les corresponde con serenidad y altura de miras.

Su misión será cumplir con sus deberes para con el gabinete, y lo hará de tal suerte que ni un momento recurrirá á medios ni armas que le ofrezcan las circunstancias para agrandar las divisiones de su adversario.

El deseo de los conservadores es que el gobierno liberal viva mucho tiempo y tenga muchos éxitos.

Le preguntó el periodista francés si era cierto que las tendencias del señor Maura eran reaccionarias y clericales.

Esta, dijo, es una patraña en que no creen ni los mismos que la invocan.

El partido conservador ha sido siempre un partido esencialmente liberal, defensor de todos los progresos.

Los que le atribuyen semejantes tendencias, lo hacen con miras políticas.

Basta fijarse en que el partido conservador formó parte del Congreso que implantó las reformas democráticas y que las defendió en las pasadas Cortes.

El partido conservador no seguirá el camino de la reacción ni del clericalismo.

Cree que se reconstituirá por completo la unión del partido conservador.

Espera que los conservadores disidentes, los amigos del señor Villaverde, que tanta importancia les dió su talento y condiciones personales, no podrán vivir en el Parlamento como grupo aparte.

No hay tendencia á la disolución de los partidos; por el contrario, la política española pide la concentración de las fuerzas monárquicas en dos grandes partidos, que son los que se vienen llamando liberal y conservador.

En cuanto á la política exterior hay cuestiones importantes como la de las relaciones comerciales.

Esta cuestión es muy delicada, y el estudio de los nuevos Aranceles reclama mucha atención por parte del Gobierno.

En el terreno de la política internacional el actual Gobierno está dispuesto á seguir la política trazada por el partido conservador y que ya encontró formulada, como base, en el convenio de 3 octubre concertado por los señores Delcassé y León y Castillo.

El viaje á Madrid de M. Loubet le dará una nueva consagración.

Procurará España responder á la cordialidad de sentimientos y testimonios de amistad que ha recibido de Francia y á las relaciones de verdadero afecto que unen á las dos naciones hermanas.

Un caracterizado ministerial, hablando de las próximas elecciones, ha hecho notar que el Gabinete Maura dispuso de 4 meses para prepararse una mayoría mientras que el Gobierno actual sólo ha dispuesto de un mes aproximadamente.

Además, los liberales se han encontrado con que los organismos conservadores son los más influyentes en los distritos, á pesar de lo cual los ha respetado.

Los ministeriales, siguió diciendo, no tienen otra ventaja sino la de que la mayoría del país es liberal y en esto confían para obtener el triunfo.

No nos hacemos, pues, ilusiones. La mayoría no será muy numerosa. De los 410 diputados que constituirán el Congreso, unos 220 serán ministeriales, y el resto de oposición.

Será, pues, preciso que la mayoría esté muy unida y disciplinada, y que sea muy patriota para que pueda constituir un elemento de gobierno.

Si en el seno de la mayoría hubiera política de grupitos, las consecuencias serían muy perniciosas, y no tardarían en apreciarse.

## Ecos de todas partes

### Un complot contra el Gran Turco

París, 21.—Dice un despacho de Smirna que la policía ha descubierto 115 bombas, tres máquinas infernales, gran cantidad de dinamita y otros explosivos.

Pretende la policía haber dado con la pista de un vasto complot; y por las cartas recogidas dicese que el 31 de Agosto, aniversario de la coronación del Sultán de Turquía, habían de ser volados á la vez el Konak, los consulados y los Bancos de Constantinopla.

Se sabe además, que el comité armó á quílo una tienda pequeña, desde la cual iría una mina hasta el Banco imperial, al igual que lo hicieron los macedonios en Salónica.

Segue la instrucción de las diligencias por este importante descubrimiento, habiendo sido detenidas hasta ahora 40 personas.

La oficina de pasaportes y las estaciones de ferrocarriles son estrechamente vigiladas.

El barrio que habitan los armenios ha sido ocupado militarmente, y en toda la ciudad reina vivísima agitación, temiéndose una matanza dirigida por las autoridades.

### El nuevo virrey de la India

Londres, 21.—Ha sido firmado el decreto nombrando á lord Milton, ex-gobernador general del Canadá, para substituir á lord Curzon, que ejerce el gobierno y virreinato de la India inglesa.

### Muerte del pintor Bouguereau

París, 21.—El célebre pintor Guillermo Bouguereau murió anteanoche en la Rochelle, su población natal, de una arterio-esclerosis, de la que sufría hace tiempo.

Bouguereau nació en 30 de noviembre de 1825; debutó en el Salón en 1849 con un cuadro representando «La igualdad en la muerte», ganando el año siguiente el primer premio de pintura en el concurso de la Escuela de Bellas Artes.

Pensionista en Roma, envió el *Triunfo del Mártir*, que se guarda en el Luxemburgo.

En la exposición de 1857 ganó una medalla de primera clase y dos años después fué nombrado oficial de la Legión de Honor; en el Salón de la Exposición de 1878 obtuvo medalla de honor y gran medalla de honor en 1885. El mismo año fué nombrado comendador de la Legión de honor.

Una gran número de sus obras están expuestas en los Museos nacionales de Dijon, Marsella y sobre todo en Burdeos.

Muchas de sus telas figuran en el Museo de Luxemburgo, entre ellas *El nacimiento de Venus*, *El Triunfo del Mártir* y *Progne*.

## En el Ayuntamiento

### SESION DE ANOCHE

Anoche el Ayuntamiento celebró sesión. Estuvo presidida por el Alcalde señor Font y Montero. Asistieron los señores Quijada, Piña, Planas, Bauzá, Bonnin, Martí, Barceló, Villalonga (don A.), Serra, Ramis (D. A.), Rosselló, (don Jaime), Castañer, Pou (D. F.), Obrador, Perera, Canet y Rosselló y Gómez.

### Acta y cuentas

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

### Orden del día

Se enteró de un oficio del Gobernador trascribiendo otro de la Comisión Provincial admitiendo la dimisión presentada por el concejal D. Francisco Martorell, por ser incompatible este cargo con el de oficial primero del Gobierno Civil, para el cual ha sido recientemente nombrado.

Acto seguido se leyó un oficio del referido Sr. Martorell, agradeciendo las atenciones recibidas y ofreciéndose al Ayuntamiento en todo lo que pueda serle útil.

Se acordó que constara en acta dicho oficio.

Se da cuenta de un oficio del Juez de primera instancia del distrito de la Lonja participando que en la sesión de hoy se notificará al Ayuntamiento la demanda de desahucio interpuesta contra el mismo por la Diputación sobre el edificio de Capuchinos.

Seguidamente se presenta un auxiliar de la escribanía de D. Antonio Tomás y notifica al Ayuntamiento que se presente ante el Juegado el día 31 del actual á las diez de la mañana.

El Sr. Alcalde firma la notificación.

El Sr. Ramis (D. A.) supone que cuando se presenta será en representación de alguien.

El referido auxiliar dice que ostenta la representación necesaria, y que si no la llevara, no se hubiera presentado.

Después de este incidente, usan de la palabra los Sres. Quijada y Ramis. Este es de opinión que dicho empleado antes de comunicar la notificación debía presentar los documentos que le acreditaban como tal.

El Sr. Martí pronuncia un discurso breve sobre la propiedad de los edificios de Capuchinos y de la Diputación.

Y á propuesta de dicho señor se acuerda que se forme una relación de todos los gastos verificados en el edificio de Capuchinos.

Se enteró de un oficio de la Comisión local organizadora del Tercer Congreso Odontológico agradeciendo las atenciones tenidas con él.

Se enteró igualmente de un oficio de *Lo Rat Penat*, de Valencia participando que en los últimos juegos florales fué adjudicado el premio ofrecido por este Ayuntamiento á D. Eduardo Genovés Olmos.

Se enteró de un oficio del Gobernador aprobando las cuentas de la cárcel del partido correspondientes á 1904 y otro de la misma autoridad aprobando el presupuesto de la cárcel de dicho partido para 1906.

Se enteró de una instancia de los maestros de Instrucción primaria de las escuelas del segundo distrito de esta ciudad, solicitando que se les aumente el sueldo á 1.100 ptas. que les corresponde. Se acuerda que pase á la Comisión de Fomento.

Se dió de baja en el padrón de vecinos á una persona que traslada su residencia á Inca.

Se aprobó la valoración de cinco sepulturas construidas en el Cementerio Civil.

Se adjudicó definitivamente á D. Damián Pizá la subasta para las obras de ensanchamiento de una porción del camino de Bonda.

Se acordó convocar á una subasta parcial para las obras de alineación y rasante de una porción del camino de la Vileta.

Se autorizó la colocación de una tubería de plomo desde la casa de D. Aníbal Esteva á la plaza de Juanot Colom para que conduzca el agua que éste ha cedido al convento de Sta. Catalina de Sena.

Se autorizó á D. Jaime Rosselló para construir una tajea en la calle de San Jaime.

Se lee un dictamen de la Alcaldía proponiendo que se rectifique la instrucción de cierto expediente relativo á una parcela cedida para ensanche de la vía de la calle del Baluarte del Príncipe. Se concedió permiso á un propietario para construir una tajea en la calle de Bueyes.

Se acordó devolver una fianza á un contratista.

### Ruegos y preguntas

El Sr. Ramis hace presente que don Jaime M. Granada no se halla conforme en arrendar su casa para escuela pública de la Vileta si el contrato no se hace por espacio de cinco años. Como el Ayuntamiento no puede hacer este contrato, suplica que la Corporación haga gestiones para arrendar otra casa.

El Sr. Villalonga pide que de nuevo se abra al público la fuente del claustro de San Francisco.

El Sr. Canet propuso que el Alcalde ordenara el arreglo, antes del domingo de algunos baches que existen en el camino que conduce de Sta. Catalina á Son Español.

El Sr. Castañer suplica que la Comisión estudie el cambio de un farol en el caserío de la Real.

El Sr. Martí dice que ha fallecido don Ramón Luanco, catedrático de la Universidad de Barcelona; persona que dedicó estudios referentes á Mallorca. Pide que el Ayuntamiento dirija una comunicación de pésame al rector de la referida Universidad.

También propone y se acuerda dirigir el pésame á la familia de D. Juan Joy, alcalde que fué del Ayuntamiento de Sóller, persona que dirigió sus energías para el engrandecimiento de aquella ciudad.

A propuesta del referido Sr. Martí se da lectura de las declaraciones que prestaron los obreros que estuvieron en el Hospital, los cuales rechazaron el pan por estar mal confeccionado.

Y se levantó la sesión siendo las ocho y veinte minutos.

## Por telégrafo

### Colisión

Madrid 23 á las 16

Telegrafían de Varsovia que se ha producido una colisión sangrienta entre la fuerza pública y los huelguistas ferroviarios.

### Villanueva en el Ferrol

Madrid 24 á las 1'16

Ferrol.—El Ministro de Marina Sr. Villanueva se halla complacido de la visita efectuada á la escuela de aprendices marinos. Concedió algunas cruces de plata del Mérito Naval.

El sábado el Ministro irá á San Sebastián, aplazando su anunciado viaje á Cádiz y Cartagena.

### Asesinato.—Hombre apuñalado

Madrid 24 á las 1'16

En Arraiza (Pamplona) ha sido encontrado el cadáver de un individuo reconocido á 30 puñaladas. Se sospecha que el crimen lo haya cometido un sujeto recién salido de presidio.

### Calma en Varsovia

Madrid 24 á las 2'15

Varsovia.—Se ha restablecido aparentemente la calma en esta ciudad. Las calles están ocupadas militarmente no consintiendo que circulen grupos de más de diez personas. La policía continuamente practica registros y detenciones.

### Casamiento desmentido

Madrid 24 á las 2'15

Munich.—La prensa oficial desmiente la noticia circulada acerca del casamiento del Príncipe Fernando con la Infanta Teresa. Asegura que todas las versiones circuladas no tienen ningún fundamento.

### Conferencia de la paz

Madrid 24 á las 2'15

New-York.—La conferencia anunciada para mañana se ha aplazado hasta el sábado. Los plenipotenciarios se hallan muy reservados.

Por varios conceptos emitidos por Witte se deduce que los rusos están disgustadísimos.—FABRA.

Don Severino Pujadas Alonso

HA FALLECIDO EN BÉLGICA

Q. E. P. D.

Su aflijida madre, hermanos, hermanas políticas, tíos, primos y demás parientes...

No se invita particularmente

El duelo se despide en la iglesia.

Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceata

WERTHEIM Y WILSON

Venta a plazos y al contado

Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

Viajante: D. Andrés Barceló, de Porreras. Comisionados: Inca: D. Jaime Florit, Mayor 7. Manacor: Vinda Gabrer, Plaza Mayor...

EL SIGLO

TEJIDOS Y NOVEDDAES DE MIGUEL LLAUGER

Grandes existencias.—Precios baratos.

CALLES COLON 38 Y 40 Y SIETE ESQUINAS 2 y 10

Nuestra información

El pan del Hospital

En la sesión que anoche celebró el Ayuntamiento, éste se enteró de las declaraciones prestadas por dos asilados que fueron del Hospital y los cuales, según dicen, rechazaron un día el pan que se les presentaba...

Las referidas declaraciones fueron comunicadas a la Comisión Provincial y esta ha tomado el acuerdo de que el secretario de la Diputación contine el expediente incoado para el esclarecimiento del hecho denunciado por el Sr. Martí.

Según nuestras noticias la Diputación tiene interés grande en que quede completamente esclarecido este asunto.

De obras

Sería conveniente que la Comisión de Obras ordenara la reconstrucción de la calle del Jardín Botánico, la cual se encuentra en mal estado, a pesar de estar construido su piso hace poco.

La calle de San Jaime necesita ser reconstruida en algunas partes y lo mismo decimos de la calle de San Francisco en donde el tránsito de peatones se hace imposible.

Sobre concesión de pesquerías Recientemente se ha dictado una ley de puertos, referente a la concesión de pesquerías.

He aquí el texto de la referida ley: «A propuesta del ministro de Marina y del de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, y de conformidad con mi Consejo de ministros:

Vengo en aprobar las siguientes reglas, aclaratorias del artículo 46 de la vigente ley de Puertos de 7 de mayo de 1880, sobre la tramitación a que habrán de estar sujetos los expedientes de concesiones de toda clase de pesquerías:

Primera. La tramitación de los expedientes a que se refiere el mencionado artículo se ajustará a lo que se dispone en los respectivos reglamentos dictados por el ministerio de Marina para la concesión de cada una de las expresadas clases de pesquerías.

Segunda. En el expediente que se tramite en el distrito y provincia marítima deberá ser oído el ingeniero jefe de obras públicas de la provincia civil a que corresponda la localidad donde está enclavado el terreno necesario para la pesquería, a fin de que informe lo que se le ofrezca la concesión del mismo.

Tercera. Ultrapasado dicho trámite, se remitirá el expediente a la capital del departamento marítimo que corresponda, para que se continúe la tramitación reglamentaria antedicha.

Cuarta. Terminada la anterior tramitación, se remitirá el expediente al ministerio de Marina, el cual, antes de resolver y con las observaciones que dicho expediente pueda sugerirle, lo remitirá a informe del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.

Quinta. Dicho Ministerio emitirá su dictamen respecto al asunto, especialmente en lo que se refiere a la concesión del terreno necesario para el ejercicio de la industria solicitada.

Sexta. Devuelto el expediente al ministerio de Marina, éste lo utilizará y dispondrá cuanto estime procedente respecto a la concesión de que se trata».

Acequeros municipales

He aquí las disposiciones que el Alcalde ha dictado para que las cumplan los acequeros municipales:

Los días que entra el agua a Palma de la Fuente de la Villa a esta ciudad, los dos empleados se distribuirán el servicio de día y noche de modo que siempre haya uno vigilando su repartimiento al objeto y fin de que el vecindario la reciba en proporción adecuada a sus necesidades y haga de la misma el uso debido.

Vigilarán contentamente que todas las acequias, depósitos y reguladores se mantengan en perfecto estado de limpieza y funcionamiento.

Denunciarán todos los sobrantes y demás contravenciones existentes y que impidan la libre y la igual repartición del agua entre los vecinos.

Con carácter de verdadera urgencia tomarán un libro registro, con la situación topográfica de los participes actuales.

En casos de incendios acudirán con la mayor prontitud al lugar del siniestro a disposición de la autoridad.

Diariamente darán noticia de cuantas circunstancias sean de represión necesaria.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras.

Se concedieron varios permisos para obras particulares y se acordó aprobar la recepción definitiva de las obras verificadas en la calle del Campo Santo.

Para mañana se hallan convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía y de Beneficencia y Fomento.

A las doce y media de esta mañana por medio de un bando se ha anunciado al público la quinta supletoria del domingo.

Segunda reserva

Relación de los individuos a quienes les ha correspondido pasar a situación de 2ª reserva y obtener su licencia absoluta por haber servido en las Secciones Regional y Montada de Baleares:

Agustín Sabater Ferré, de Palma; Francisco Tortella París, de id.; Bartolomé Mayol Alcover, de Sóller; Pedro Lladó Roselló, de Esporlas; Juan Pujol Vidal de Palma, Juan Vidal Murtañer, de Palma y Jaime Rigo José de Santa Eugenia.

Contra el bacalao

Según parece existen diferentes partidas de bacalao que no han reunido las condiciones necesarias para la venta.

El veterinario municipal Sr. Barceló ha decomisado una buena partida, denominada bacalao del Sahara español.

Y ayer dijimos que contra dicha disposición se había protestado notarialmente.

Esta mañana los veterinarios municipales han examinado la cantidad de bacalao decomisada por el Sr. Barceló y que está en poder de este.

Se han efectuado diferentes pruebas y se ha sometido dicho alimento a un baño de agua; permanecerá en remojo hasta la mañana en que volverán a reunirse dichos veterinarios y emitirán dictamen que entregarán a la alcaldía.

El mismo veterinario Sr. Barceló ayer por la tarde decomisó una partida de

bacalao de unos 50 kilos, que estaba en estado de putrefacción en un almacén de la calle de Soledad.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas: Médico titular de Ores y El Frago (Zaragoza). Sueldo anual, 175 pesetas, más el producto de la contratación de iguales de los dos pueblos, que ascienden a 3,000 pesetas; advirtiéndose que dicta un pueblo de otro diez kilómetros. Solicitudes, hasta el 31 de actual.

Idem de Palazuelo de Sayago (Zamora). Solicitudes, hasta el 2 de Septiembre.

Idem de Mediana (Zaragoza) Sueldo anual 500 pesetas. Las iguales de los vecinos ascenderán a la suma de 2,250 pesetas. Solicitudes, hasta el 31 de actual. Esta plaza se hallará vacante desde 29 de Septiembre.

Idem de Castillazuelo (Huesca). Solicitudes, hasta el 2 de Septiembre. Esta plaza se hallará vacante desde el día 29 del propio mes.

Idem de Palazuelo de Sayago (Zamora). Sueldo anual, 999 pesetas. Solicitudes, hasta el 12 de Septiembre.

Veterinario inspector de carnes de Bellreguard (Valencia). Solicitudes, hasta el día 28 de actual.

Idem de Ribarroja (Valencia). Solicitudes, hasta el 11 de Septiembre.

Secretario y su suplente del juzgado municipal de Herce (Logroño). Solicitudes, hasta el 28 de este mes.

Idem y su suplente del juzgado municipal de Almisera (Valencia). Solicitudes, hasta el 26 de actual.

Idem propietario del juzgado de Jabalquinto (Jaén). Solicitudes, hasta el 26 del corriente.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Bartolomé apóstol y Patricio y Santa Aursa.

Para mañana.—Santos Luis rey de Francia y Ginés de Arlés.

Cuarenta Horas

Concluyen en Capuchinos, en honor del Patriarca San José: Exposición a las seis y media de la mañana, y al anochecer rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En el Socorro

En el Socorro, mañana a las siete de la tarde, se dará principio a la novena solemne dedicada a la Virgen de la Consolación y Correa: Habrá Rosario, sermón, coronilla, gozos y Salve. Los sermones estarán a cargo de los PP. Superior, Natalio, Aniquin, Wenceslao, Velasco y Epifanio, O. S. A.

Notas del Carnet

De Sociedad

Se encuentra convaleciente de una enfermedad que le ha tenido postrado en cama, el joven doctor D. Miguel Kirchoffer.

Lo celebramos.

De viaje

De Barcelona y en el vapor correo Balear han llegado esta mañana don José Beil, D. Nicolás Cortés, D. Pedro Arquiano, D. José Solsona, D. Santiago Vilella, D. Juan Martínez, doña María Rufí, D. Narciso Boire, D. José Gelabert, D. Alfonso Fernández, D. José Costa, D. José Ferrán, D. José Bertrand, D. Teodoro Lleras, D. Bartolomé Ros, D. Zacarías Zola, D. Manuel Gallardo y D. Agustín Villalonga.

De Ibiza en el vapor correo Lulio lo han efectuado, D. Francisco Ramón, D. Jose Font, doña María Ribas, don Antonio Buff, D. Juan Palerm, D. Mariano Escandell y señora, y un guardia civil por cuenta del Estado.

Para Barcelona han salido en el vapor correo Lulio D. Luis Serra, D. Alfonso Meder, D. Alfredo Kiel, D. Francisco Vidal, doña Pura Encinas, don Bartolomé Rullán, doña María Mir, don Antonio Planas, doña Francisca Veing, D. Bartolomé Fornis, doña María Mestres, doña Juana Fornés, D. Gabriel Fey doña María Fontirroig, doña María, Martorell, D. José Morana y señora, el Rdo P. Gamundí, D. Juan Morell, don Jaime Manresa y D. Sebastián Frau.

Militares

Servicio

La Gaceta publica un real decreto y una real orden circular, cuya parte dispositiva publicamos a continuación:

Real decreto

Artículo 1.º La designación del contingente de cada zona correspondiente al actual reemplazo que, con arreglo al artículo 151 de la vigente ley de reclutamiento debía publicarse por el ministerio de la Guerra en 1.º de Septiembre próximo, se aplaza hasta el 1.º de Octubre siguiente.

Art. 2.º Por los ministerios de la Guerra y de la Gobernación se dictarán las disposiciones necesarias para la ejecución de este decreto.

Real orden circular

1.º El domingo 27 del corriente mes los ayuntamientos de los pueblos en que haya mozos acogidos al indulto de que se trata, practicarán, en la forma prevenida por los artículos 72 al 75 de la vigente ley de reclutamiento, el sorteo supletorio a que se refiere la regla 4.ª de la real orden de 24 de Febrero del año actual, incluyendo en él a los prófugos no sorteados, a los mozos no alistados en su día y a los comprendidos como cabezas de lista en cualquier alistamiento.

2.º En el indicado sorteo serán comprendidos también los mozos a quienes por este ministerio se les haya otorgado ya el indulto de referencia, y además aquellos otros que, según los datos existentes en los ayuntamientos y comisiones mixtas, consten que tienen solicitada dicha gracia, encontrándose sus expedientes en tramitación, sin perjuicio de anular, en la forma que el artículo 71 de la ley preceptúa, el número que en el sorteo obtengan, caso de serles denegado el indulto.

3.º Del mismo modo serán comprendidos en el sorteo supletorio los mozos que, pudiendo haber sido incluidos en el alistamiento del año presente, tengan derecho a figurar sin penalidad alguna en el alistamiento del próximo reemplazo, siempre que lo soliciten de los alcaldes respectivos antes del día en que ha de verificarse el sorteo.

4.º Las comisiones mixtas dispondrán lo conveniente para que el reconocimiento y talla de los mozos que no hayan sufrido ya uno y otra, así como vista y fallo de las excepciones que aleguen, puedan realizarse antes del 25 del próximo Septiembre, en cuyo día tendrá lugar el ingreso en caja; a este efecto dichas corporaciones remitirán previamente a las zonas respectivas las relaciones de que trata el artículo 140 de la vigente ley.

5.º Los ayuntamientos y comisiones mixtas procurarán, por cuantos medios sean precisos, activar el informe de las instancias de indulto, con el fin de que por este ministerio se pueda dictar con tiempo oportuno la real orden concediendo o denegando dicha gracia, y surta, en su consecuencia, los correspondientes efectos en las operaciones a que han de quedar sometidos los mozos indultados; debiendo prevenir a V... que en aquellos casos en que las instancias referidas se reciban en este Centro con notorio retraso, habrá de expresarse y justificarse la causa a que hubiere obedecido, con el fin de exigir las responsabilidades que por los perjuicios que puedan irrogarse en justicia procedan.

6.º El ministerio de la Guerra, en vista de las disposiciones que preceden, dictará las órdenes que estime necesarias para la designación del contingente anual a que hace referencia el artículo 151 de la ley vigente de reemplazo.

Marítimas

Entradas

Esta mañana han llegado los vapores Balear y Lulio procedentes de Barcelona e Ibiza.

También han llegado de Aludía el laúd Catalina, de Barcelona la polacra caleta María. De Mahón el pailebot Luisito.

Salidas

Para Barcelona han salido esta tarde el vapor Lulio, para Argel el vapor Balear y para Mahón el Menorquín.

También han salido para Cabrera el vapor de este nombre y para Barcelona la balandra María Luisa.

Noticias varias

Mañana por la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

Al mediodía saldrá para Ibiza y Valencia.

Banca y Bolsa

Valores Locales

Table with 2 columns: Valores Locales, Duros. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Baleares, etc.

Valores Públicos

Table with 2 columns: Valores Públicos, Oficial del día 22 a las 16. Includes items like 4 por 100 interior contado, Banco de España, Tabacos, etc.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11. Pañería y sastrería para señora y caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.

Sastrería a la medida para caballero, y niños. Géneros del país e ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería a la medida para señora. Construcción de toda clase de prendas para señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de sastrería.

Sastrería a la medida para militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería para los señores sacerdotes. Merinos, patos y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, damascos, brocados, cingulos, albas y todo lo que se requiere para el culto divino.

Estatuaria religiosa de la casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Meneses.

Camisería a la medida y confección de blanco. Ropa blanca para servicio personal de cada cama y mesa. Cortinajes y alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, vana confianza y precios reducidos.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Vino rancio del país a 1 peseta litro. COLMADO «LA MALLORQUINA»

El eclipse total de Sol del 30 de Agosto

Ayer tarde un redactor de este diario estuvo nuevamente en el velódromo de Son Espanolet y en el castillo de Bellver. La instalación de aparatos que en aquellos puntos han montado respectivamente ingleses y escoceses está ya terminada.

La Comisión oficial inglesa en Son Espanolet está dedicada únicamente a encomendar pequesísimos detalles. Nuestro redactor fué recibido por el profesor Mr. Payr quien atentísimamente, enseñó todos los instrumentos montados dando explicaciones sobre los mismos.

El director de la Comisión, el célebre astrónomo W. S. Lockyer a nuestra llegada a aquel velódromo estaba examinando el aparato que reproduce el espectro solar, acompañado de Mr. Hollis profesor del Real Observatorio de Greenwich y Mr. Arthur H. Leahy de la Universidad de Sheffield llegados ayer mañana, como dijimos, de Marsella. Dicho aparato es el últimamente instalado.

Mr. Payr, nuestro acompañante, nos hizo ver reproducida en las placas de aquel aparato la imagen del sol.

Nos fijamos después en otro muy curioso aparato. Sirve, nos dice Mr. Layr, para retratar los colores del sol durante el eclipse. En esto vimos atravesar la antepista a una señora. «Es Lady Lockyer la encargada de este aparato para efectuar observaciones. Una gran profesora en astronomía, esposa del director de la comisión, que desde que estamos montando los aparatos no descansa ni un solo momento». En verdad, parecía atareadísima; llevaba distintos instrumentos en la mano que fué a colocar en la cámara de un gran aparato fotográfico. Este aparato es grandioso. Mide unos 40 pies de largo y reproducirá fotográficamente todas las imágenes del sol desde el primer al último contacto. Las fotografías que se obtendrán medirán unas ocho pulgadas de diámetro.

Mr. Payr continúa dando explicaciones de los otros aparatos montados, que servirán para hacer estudios barométricos y termométricos, medir ángulos, etc., etc. Para vigilar los aparatos y tiendas de campaña está destacada una guardia del crucero Venus al mando de un teniente de navío. Unos marinos del destacamento estaban dedicados a jugar al fútbol y otros se dedicaban a ejercitarse en el telegrafo de señales con banderas. Aprovechaban los ratos de descanso en ejercitarse al sport favorito de los ingleses a instruirse en aquellos medios de comunicación en que son tan hábiles los marinos británicos.

Otros profesores de los que forman la comisión estaban ocupados en efectuar estudios preliminares para persuadirse de la perfección de los aparatos en que deben verificar sus estudios. La comisión está compuesta del director W. S. Lockyer y los profesores Lady Lockyer, Mr. Payr, Mr. French, Mr. Lean, Mr. Cawner y Mr. Butler. Cada uno de estos profesores está encargado de un aparato en el que efectuarán observaciones distintas unas de otras. Por lo tanto el trabajo de los ingleses será concienzudo y acabado.

En la terraza del histórico castillo de Bellver encontramos a los profesores del observatorio de Edimburgo Mr. J. Sutherland Black y Mr. James Hunter. Estaban efectuando distintos trabajos preliminares. Con un magnífico troleito nos dijeron que habían sacado con precisión los ángulos de los montes de Galatzó, Teix y Puig Major. Tenían montados varios lentes con los que a pesar de haber ya escaseada luz, veíamos claramente los objetos colocados a gran distancia.

El espejo que reproducirá el sol para impresionar la placa fotográfica es precioso. Los objetos se reproducen fielmente. Dicho espejo es un compuesto de mercurio, estaño y cobre. Es de lo más perfeccionado que se conoce. Ofrecieron para LA ULTIMA HORA un resumen de las observaciones que efectuarán el día del eclipse.

Dichos profesores quedaron en la terraza de Bellver haciendo estudios del cielo, regresando a Palma poco después de las diez de la noche.

Mr. Andrew C. D. Crossvalin, presidente de la Asociación Astronómica Británica llegado ayer de Marsella es el director de los varios profesores que instalarán sus aparatos en la azotea del Grand Hotel. Hoy han empezado los trabajos.

Los profesores Mr. H. P. Hollis y Mr. Arthur H. Leahy, nos manifestaron que sus estudios consistirán en fotografiar el sol y hacer distintas observaciones.

Los profesores alemanes Elster, Geitel y Hans tienen casi terminada la instalación en casa de Mr. Schrader. Se dedicarán principalmente a efectuar estudios físicos.

Los astrónomos suizos han pasado varios días en Santa Ponsa montando instrumentos para efectuar observaciones diversas.

Este mañana en el Balear han llegado varios aficionados a la astronomía. Entre ellos figuran dos ingleses que han pasado a hospedarse en Cas Catalá.

Los ocho ingleses que se hospedan en dicho restaurant han regresado al mismo después de efectuada una excursión a Pollensa, que ha durado varios días.

Llegarán a Palma el próximo martes unos doscientos turistas extranjeros para presenciar el eclipse. Irá a Barcelona para conducirlos el Miramar por ser el vapor que reúne mejores condiciones.

Actualmente se encuentran en Palma representantes de los observatorios de Londres, Edimburgo, Ginebra, Greenwich, Sheffield y Wolfhittel y los presidentes de distintas asociaciones astronómicas entre ellas el de la importante Asociación Astronómica Británica.

La corona solar

En nuestro número de ayer habíamos de la corona solar. Hoy a los peribicoros, añadimos los siguientes detalles, referentes a lo que constituyen la corona, las partes que presenta y como se observa:

Cuanto han observado un eclipse total de Sol, lo dicen: Nada más bello, más gracioso más sorprendente, que la aureola que rodea al Sol, mientras está oculto por la Luna. Aquel disco brillante, de luz deslumbradora y matiz de fuego, es sustituido por otro disco negro, pero de un negro intensísimo, como la pez, como el azabache, como lo más negro que el lector pueda imaginar. ¡Qué cambio más extraño y más sorprendente!

La poderosísima luz del Sol, que todo lo alumbraba, que todo lo alegraba, y todo lo vivifica, es anulada de pronto por el obscuro y pobre disco de la Luna, cuya pálida luz la toma prestada del Sol. ¡Aquí un caso de quien viviendo de prestado, derrota a su prestamista!

Pero el Sol, muestra entonces sobre aquellas ruinas negras de su luz, una espléndida aureola luminosa, a guisa de corona, y como emblema de su soberanía en el sistema planetario. Suele ofrecer la corona unas llamadas rojizas en su base. A veces son grandes, inmensas, adquieren alturas de 14 mil leguas! y se observan a simple vista; otras son pequeñas, como crestas de montañas de fuego rojizo y solo con anteojos pueden percibirse. Esas llamadas rojizas fueron observadas en el año 1868, en un eclipse visible en la India, por Janssen; al día siguiente, el sabio francés inventaba una modificación en el espectroscopio, que permitía observarlas en cualquier momento. Desde entonces, estas llamadas que se denominan protuberancias son observadas diariamente en el análisis espectral.

No son, por tanto, las protuberancias la parte más interesante para el sabio. Si son muy grandes, pueden serlo, y serán seguramente para el profano, que pueda verlas.

Otras circunstancias ofrece la corona que tienen mayor interés científico, por la razón sencillísima de que sólo en los eclipses pueden estudiarse. Alrededor del disco negro de la Luna aparece ordinariamente una región brillante, en forma de matiz plateado, y por encima otra zona, cuyo brillo amengua paulatinamente y se degrada y se extingue. Y todavía en su extraña complicación y estructura, la corona presenta por encima de esa región, prolongaciones luminosas de caprichosas figuras, a veces semejando rayos rectilíneos, otras, pequeños arcos o jirales, más allá asomos de formas espiraloideas... Tales cambios y variedades, hacen de la observación de la corona uno de los empeños con más afán perseguidos.

Puede observarse de dos modos: ó fotografando el fenómeno ó dibujándolo. La fotografía tiene el inconveniente de perder esas partes más elevadas de la corona, esas prolongaciones luminosas inmensas, y cuya luz no es bastante para impresionar las placas fotográficas.

El dibujo introduce errores de interpretación; más si quien lo ejecuta tiene algo de práctica en la copia del natural, puede hacer dibujos de mayor interés que las mismas fotografías. Tales dibujos no deben aspirar a reproducir el fenómeno completamente. Claro está que eso sería lo mejor, pero siendo el fenómeno de tan pequeña duración, se corre el riesgo de no acabar el dibujo y de perder datos interesantes. Por esta causa se aconseja dibujar primeramente y con mayor esmero la forma, la posición y las dimensiones de esas partes ó rayos salientes que la fotografía ha de perder.

Los observadores que se propongan hacer un examen detenido de la Corona para dar luego una descripción de la misma, deben atender a la forma general de esta misterioso apéndice del Sol, a la intensidad y matices que presente, a las distancias diversas del borde lunar, a la forma y disposiciones de las radiaciones todas que aparezcan, a los espacios oscuros que existan entre ellas y a la extensión de las expansiones coronales. Preparado para su tarea con el previo descanso absoluto de la vista, teniendo cerrados los ojos desde cinco minutos cuando menos, antes de comenzar el eclipse total (y será muy prudente precaución vendarse los ojos ligeramente y volverse de espaldas al Sol), tan pronto abra los ojos deberá fijarse lo primero en la extensión de las expansiones más prolongadas para poder estimarlas en toda su magnitud, antes de que la vista se fatigue y se deslumbe con la luz de la corona interior.

Enseguida debe reconocer la forma general y los detalles particulares que ofrezca el contorno de la corona exterior, observando especialmente si sus diversos rayos se terminan de una manera bien apreciable, ó bien si se desvanecen insensiblemente hasta confundirse con el fondo general del cielo; después fijará su atención en la disposición y curvatura de las plumas polares; y a medida que vaya observando todos estos detalles, deberá consignar por sí mismo y mejor dictando a un escribiente, por medio de breves frases, lo que vaya observando, empleando en esta primera parte el menor tiempo posible.

Hecho lo anterior, se comienza un estudio detenido de las líneas entretejadas que en abundante riqueza ofrece la corona interior, procurando apreciar los caracteres generales de las mismas y muy especialmente los detalles que se ofrezcan como excepción manifestados.

En el momento de observar el eclipse total de Sol, lo dicen: Nada más bello, más gracioso más sorprendente, que la aureola que rodea al Sol, mientras está oculto por la Luna. Aquel disco brillante, de luz deslumbradora y matiz de fuego, es sustituido por otro disco negro, pero de un negro intensísimo, como la pez, como el azabache, como lo más negro que el lector pueda imaginar. ¡Qué cambio más extraño y más sorprendente!

En Palm...
En el Circolo Liberal...
A las cinco de esta tarde...
En la Alcaldía de María...
Cádiz 20.—El vapor correo...
Las sesiones del Tribunal del Jurado...
El 11 de Septiembre tendrá lugar...
Se halla vacante la plaza de médico...
Varios ciclistas están entrenándose...
Mañana en el vapor correo de Valencia...
También serán embarcados los presos...
A las nueve en la calle de los Frailes...
El Sr. Delegado de Hacienda ha dictado...
La guardia civil de Sansellas é Inca...
En el Terreno ha sido detenido por la...
En la Alcaldía de Alayor se halla expuesto...
El dueño del acreditado «Café Mahonés»...
Novedades para Señora, Almacenes Monta...
La mejor medicina para el espermatozoido...

de esa condición general, fijándose bien en si esas particularidades aparecen aisladas ó en manifiesta relación con otros fenómenos, como las protuberancias ó las grandes expansiones de la corona.
Las personas que deseen hacer dibujos de la corona solar deben prepararse algunos días antes del eclipse, copiando modelos que la representen y colocando éstos de modo que se representen á la vista en dirección análoga á la que ha de ocupar en el cielo el Sol en el momento del eclipse, poco más ó menos, en España, la misma que aparecerá en dichos días hacia la una de la tarde.
Los ensayos deben tener por principal objeto adquirir ligereza en el dibujo de conjunto, sin perjuicio de la fidelidad.

La política

En el Circolo Liberal de esta ciudad es el único casino que hasta el presente han comenzado los trabajos electorales.
Se ha comunicado ordenes á todos los comités locales para la indicación de interventores.

Ayer habló á los pu...
En la referida reunión el Sr. Rosselló pronunció un breve discurso.
Las palabras del Sr. Rosselló han venido á desvanecer lo que se decía de público, que los liberales en las elecciones de diputados, solo presentarían dos candidatos; pero que en cambio se iría por mayorías y minorías en la de senadores.

Gacetillas

A las cinco de esta tarde el Vigía ha señalado que estaba á la vista un crucero español.
Dicho crucero es el Carlos V, cuya onida teníamos y anunciada.
En la Alcaldía de María se halla expuesto á efectos de reclamación el presupuesto ordinario para el próximo año de 1906.
Cádiz 20.—El vapor correo de la Compañía Trasatlántica Sastres y Cia ha llegado hoy á este puerto, procedente, sin novedad, de Buenos Aires y Montevideo.
Las sesiones del Tribunal del Jurado para el tercer trimestre empezarán en esta Audiencia el día 29 de Septiembre.
El 11 de Septiembre tendrá lugar un concurso para adquirir artículos con destino al Hospital Militar.
Se halla vacante la plaza de médico auxiliar de la Administración de Justicia y de la Penitenciaría del Juzgado de primera instancia de Manacor.
Varios ciclistas están entrenándose para tomar parte en las carreras que en el velódromo de Tirador se celebrará el 1.º de Octubre próximo.
Mañana en el vapor correo de Valencia serán embarcados los presos Bartolomé Sastre Fullana (Bruque) y Joaquín Sastre Rubí (Ximet) que van destinados al penal de San Miguel.
También serán embarcados los presos Francisco Cervellán Amengual y Antonio Beltrán Meis.
A las nueve en la calle de los Frailes un sujeto agredió á dos mujeres propinándoles fuerte paliza.
El agresor ha sido encerrado en Capuchinos y hoy ha sido puesto á disposición del Juzgado.
El Sr. Delegado de Hacienda ha dictado providencia de apremio contra contribuyentes morosos en concepto de multas y de contribución rústica.
La guardia civil de Sansellas é Inca ha denunciado á varios sujetos por infracción á las Ordenanzas Municipales.
En el Terreno ha sido detenido por la Guardia civil una muchacha de nueve años autora de haber sustraído cuatro botones, un impermeable y un alfiler de corbata, todo de oro.
En la Alcaldía de Alayor se halla expuesto al público á efectos de reclamación el proyecto de presupuesto ordinario aprobado por el Ayuntamiento para el próximo año de 1906.
El dueño del acreditado «Café Mahonés» nos participa haber contratado la celebrada completista española Adelaida Minguet cuyo debut tendrá lugar mañana viernes por la noche.
Novedades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.
La mejor medicina para el espermatozoido, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

Eclipse de Sol. Para poder observar bien el eclipse, se necesita comprar los cristales ahumados ex profeso (únicos que no perjudican á la vista) que se expenden en El Lente de Oro, Brossa—25.
Los desórdenes del estómago son causa de grandes enfermedades, y se evitan y combaten usando constantemente el «Aguá del Pilar» con las comidas.
Se venden aparatos para observarlo. EL AGUILA Brossa, 30.

Coquechuca, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta Depósito, Farmacia Obrador, Palma
El legítimo Jarabe Olimont cura la Salud anémica, escrófulas, tisis.
Una pastilla del mejor jabón conocido se gasta en cantidad excesiva, se queda mojada, la pastilla fermenta la capa de pasta húmeda y resulta una cosa sucia y anti-higiénica. Todo esto se evita usando el Jabón líquido Gorgot.
De venta: Perfumería Canals, Brossa, 10.—Perfumería Modernista, San Nicolás.—Perfumería Viuda de Meridiano, Cadená.—El Aguila, Brossa.—Colmado La Providencia.

Fuerza, vigor, salud, se consigue con el acreditado Jarabe de Hipofosfitos I Freixas Romera Farmacéutico Barcelona.
Reconstituyente de primer orden.
Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discos de pectorales Rosselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Somatose

Reconstituyente de primer orden.
Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discos de pectorales Rosselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

MERCADOS

De Inca
Con regular concurrencia se ha celebrado el mercado de hoy. Los precios han sido los siguientes:
Almendrón, los 42 kilógs., á 79'00 pesetas.
Trigo, los 70 litros, de 00'00 á 18'00 idem.
Candeal, id. á 18'00 id.
Cebada del país, id. de 0'00 á 10'00.
Id. forastera, id. á 0'00 id.
Avena del país, id. de 0'00 á 9'00 id.
Id. forastera, id. á 0'00 id.
Garbanzos, id. á 24'00 id.
Maíz, id. á 18'00 id.
Habichuelas (confits), id. á 46'00 id.
Id. blancas, id. á 36'00 id.
Frijoles, id. á 36'00 id.
Habas para cocer, id. á 22'00 id.
Id. ordinarias, id. á 19'00 id.
Id. para ganados, id. de 00'00 á 00'00.
Higos pasas, los 42 id., á 8'00 id.
Azafrán, los 33 gramos á 2'50.—C.
24 Agosto 1906.

Pera los turistas

GUIA DE BALEARES, por D. Pedro de A. Peña, 4 pts.
LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id.
GUIDE-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALEARES, por D. Juan Bta. Enseñat, 3 id.
PEQUEÑA GUIA DE MALLORCA, 1 id.
PORT-FOLIO DE BALEARES, hermoso album conteniendo 80 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id.
TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 180 modelos distintos, 0'10 id.
LA DOENA, 1 id.
PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas 0'75 id.
Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

SALINERA ESPAÑOLA

En el sorteo verificado ayer ante el notario D. Juan Palou y Coll de las veinte obligaciones hipotecarias serie C que deben ser amortizadas en primero de Septiembre próximo, resultó correspondiente la amortización á las que llevan los números siguientes: 136, 163, 605, 813, 1.402, 1.484, 1.533, 1.732, 2.495, 2.600, 2.671, 2.780, 2.855, 3.891, 3.957, 3.976, 3.985, 4.240, 4.442 é 4.344.
Lo que se anuncia para que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro á la Administración de esta Sociedad á tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.
Palma 18 de Agosto de 1905.—Por la Salinera Española.—El Director Gerente, M. Gussup.

ACADEMIA LEON-CASTELLO

Resultados obtenidos por los alumnos preparados en esta Academia y presentados en la convocatoria de 1905 para carreras militares.
ALUMNOS APROBADOS
Academia de infantería.—D. Antonio Vidal Cabrinety, D. Agustín Clar Pujol y D. Francisco Vidal Sureda
Este último con 8 meses de preparación.
Academia de Caballería.—D. Mateo Oliver Pol.
Academia de Artillería.—D. Fernando Ribas Deyal.
Preparación especial para ingenieros industriales y Carreras militares.
MARINA 58, 2.º y 3.º

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor
BELLVER
Saldrá el próximo sábado 26 del corriente á media día directamente para
MARSELLA
Admite carga y pasaje para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Isleña Marítima.
NTOA.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argel de donde regresará los sábados. Admite correspondencia.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA Carreras Militares

Profesores D. Ramon Briso, Capitán de artillería, EX-PROFESOR de la Academia del Cuerpo
D. Benito Sastre, Capitán de artillería.
El primer turno de clases principiará el 1.º de Septiembre.
Informarán, Piedad 6-2.º y Salud, 16—Terreno.

La novillada de esta tarde

Varias y distintas quejas se han formulado en público respecto á la forma en que se han repartido las invitaciones.
Por lo que corresponde á la forma con que lo han verificado ciertas sociedades, nos lavamos las manos; pero por lo que respecta á la distribución de las 3,000 invitaciones cuyo encargo aceptamos, apesar de las mencionadas quejas, estamos satisfechos de nuestro trabajo, porque con ello no hemos hecho más que inspirarnos en los deseos del verdadero conde, que es el que paga, y este es el torero Morita.

Si la novillada la hubiésemos pagado nosotros, francamente, hubiésemos adoptado otro sistema de reparto, se hubiese entregado una invitación á cada suscriptor de La Última Hora y con mucho bombo y platillos hubiésemos anunciado: Los que se suscriban á LA ULTIMA HORA desde 1.º de Agosto recibirán gratis una invitación.
Cuanto descuidos involuntarios se han hecho y los interesados han llamado nuestra atención, hemos procurado subsanarlos.

Conste pues no tenemos que rectificar en lo más mínimo nuestra conducta y que estamos satisfechos de nuestro trabajo apesar de los perjuicios y pérdida de tiempo que nos ha ocasionado.

Protestas.—Nuestra conducta.—Continúa el asedio.—Invitaciones.—La Presidencia.—Precauciones.—A la Plaza!
Durante todo el día de hoy no se ha hablado más que de la corrida de esta tarde. La frase que está de moda, ¡hazme el favor de una invitación! no se oye otra cosa en todo el día, es imposible dar un paso sin verse asediado por los amigos.

Blanquet es asediado por todo el público en busca de invitaciones y en nuestra Redacción, nos pasa lo mismo á igual que en las sociedades y círculos políticos.

A las autoridades y personalidades más distinguidas, no ha habido más remedio que invitarlas por medio de B. L. M. á causa de que se habían concluido las invitaciones. Saber esto el público y pedir enseguida B. L. M. en lugar de invitaciones ha sido todo uno.

¡Pero Dios mío! ¡Si hay más arroz hoy, que no se cosecha en la Albufera de Alcediá!

Como se había dicho que presidirían la corrida señoritas, esta mañana me he personado en el Gobierno civil, en donde he sabido que presidiría la corrida, el primer inspector D. Emilio Aparici acompañado en el palco presidencial por varias distinguidas y aristocráticas señoritas.

Con el fin de evitar abusos se ha dispuesto que se coloquen en las puertas de entrada varios guardias, á fin de cerrar las puertas de sombra y abrir las de sol, cuando ya esté lleno el primer tendido y si se llenasen ambos se abrirán los palcos.

Con el fin de tomar el mejor asiento en la Plaza, á las tres de la tarde ya se dirigía numeroso público hacia el Circo Taurino, notándose entre la gente la presencia de muchas señoras y señoritas, arregladas con sus mantillas ó sombreros, unas en coche y otras á pie.

A las dos de la tarde los alrededores de la plaza están atestados.
De las dos á las tres y media es asombroso el número de personas que van entrando en la plaza, especialmente de señoras y señoritas.

Caballero hemos visto que al dar su tarjetón al portero ha dicho ¡20 señoras! y efectivamente hasta 20 ha contado el empleado.

Antes de las cuatro han sido cerradas las puertas del lado de Sombra, no pudiendo explicarse el numeroso público que rodeaba la plaza, como no se abrían las puertas de Sol.

Después de muchas protestas y de inutilizar dos de las puertas, han sido abiertas todas las que dan al tendido de Sol, viéndose á los pocos momentos totalmente ocupado.

Pero así y todo no era suficiente el local para tanta gente como iba entrando y se ha apelado á los palcos. Al autorizar la subida á los palcos se ha presenciado gran barullo, quedando ocupados á los pocos minutos.

En un solo palco hemos contado 45 espectadores.
El público que iba viniendo de las tres y media á las cuatro y media, no ha tenido más remedio que entrar por las puertas de sol. Entre estos figuraba yo que para penetrar en la plaza he recibido más pistones que cañanones dan por dos pesetas (valga la frase).

En el interior de la Plaza
Hermosísimo, deslumbrante, es el espectáculo que ofrece la plaza, y esta se halla engalanada con sus mejores vestiduras, los palcos se hallan adornados con banderas nacionales y mallorquinas y en el centro del tendido, bajo el palco presidencial, se han arreglado tres palcos, el de en medio para la presidencia y los de á cada lado para autoridades invitadas y demás personalidades.

Ambos palcos se hallan rodeados de plantas y lujosamente adornados. Los tendidos presentan el aspecto de las grandes solemnidades; el de sombra, completamente lleno, y el de Sol tanto como el de Sombra, destacándose como nota más simpática de la fiesta la gran

afluencia de señoritas, que se encuentran en mucho mayor número que los caballeros. Las de ámbros y luciendo hermosos trajes y sombreros las de Sol reservándose de los rayos del astro rey con hermosas sombrillas.

En este momento el público que se halla apostado en las afueras de la plaza, atropella la puerta y penetra en gran número en la plaza. De repente me distraigo de escribir con motivo de una pita fenomenal, que se da á varios Caballeros y señoras que ocupan los palcos.

A las cuatro y cuarto se cierran todas las puertas y en los tendidos no cabe ya más gente.

La presidencia
A las cuatro y media ocupan la presidencia tres distinguidas señoritas, lujosamente ataviadas con mantillas blancas y flores, acompañadas del señor Aparici y son saludadas con grandes aplausos.

Salen los niños capitaneados por Morita, Metralla y el picador Torero que actúa de peón. Las cuadrillas son saludadas con aplausos y suelta de palomas y

Empieza la corrida
Se da principio á la corrida con un toro algo pequeño que es muy bien capeado por Metralla, que le pone tres pares de banderillas que le valen aplausos y pasa el toro á manos de Morita que lo despacha con dos estocadas, siendo muy aplaudido y obsequiado con puros y un reloj de oro cronómetro, y pasamos al segundo que es un toro aragelino y de gran tamaño, Metralla pareciendo aplaudido y después despacha al toro en dos segundos, merced á un goletazo extra que hace rodar al toro sin necesidad de puntilla. (Aplausos, puros).

El tercer bicho es otro de las novillas de Son San Martí que á igual que la primera luce una preciosa divisa. Es capeado por Torero y Metralla este último con patos de á cuarta lujosísimos, siendo aplaudido. Morita se arroja delante del toro siendo aplaudido. El picador ayer y matador hoy, es el encargado de despachar el toro y lo hace con un pinchazo, y varias estocadas.

El tiempo y los hechos nos lo dirán.

Descanso
Hemos llegado al descanso y la plaza no tiene comparación ahora, de cuando ha empezado la corrida, pues en los tendidos no se ve ni un sitio vacío y los palcos están atestados de señoras y caballeros.

En el descanso la empresa nos obsequia con unos papilitos de color anunciando la corrida del día 3 del Conejito y el Chico de la Blusa lo cual nos da lugar á hacer algunos comentarios, pues se cree que se verá muy animada dicha corrida por lo que aumenta la afición.

Los toros según me dice la empresa llegarán el próximo lunes, pues ha recibido noticias de su representante de que ya han sido encajonados y que todos ellos son de muy buena estampa.

Continúa la sesión
Y vamos al cuarto toro de la tarde, pequeño, negro y que corre más, que un diputado en busca de votos.

Morita y Metralla pasan á la limón, con aplausos en las masas.

Morita pone un par de lujo, de los de reglamento, siendo aplaudido; repite Torero.

Morita que luce un traje verde y oro, super, pasa al toro con mucho movimiento y da un pinchazo en hueso, saliendo perseguido por el animalito y cayendo dentro de la barrera y termina Metralla con el toro con media estocada á toro parado y descabella con la puntilla.

El quinto toro muere de un goletazo de Metralla.

Resumen y Final
La corrida ha terminado sin ningún incidente y la plaza se ha visto rebosante, con una entrada que haría la felicidad de un empresario.

Metralla se ha lucido toda la tarde, en unión de Morita, que ha toreado con mucho acierto.

Con motivo de poder acompañar cada caballero todas las señoras que quisiera, se ha sacado de un apuro á muchos.

Los únicos incidentes que se han registrado han sido las dos invasiones que han tenido lugar antes de empezar la corrida y en el tercer toro, que han ocasionado riñas, gritos, sustos y desmayos.

En el exterior de la plaza ha habido varias riñas entre soldados y paisanos, por querer entrar los primeros sin invitación, empujándose últimamente uno de los primeros en entrar por la fuerza y querer hacer uso hasta del machete, por lo cual se ha suscitado un pequeño incidente.

Por lo demás todo ha marchado perfectamente; el público se ha divertido con creces y Morita de seguro habrá quedado satisfecho de la ovación que le han tributado los palmasanos.

Sentimientos.

HABITACIONES

En la casa número 15 de la calle del Ermitaño, piso segundo se ceden habitaciones, con muebles ó sin ellos y se sirve comida á los huéspedes que la desean.

Academia Mercantil

El día 1.º de Septiembre se abrirán las clases de Aritmética práctica, Cálculos Mercantiles y Teneduría de Libros con tratados escritos por el mismo Profesor.
Idiomas, Caligrafía y Ortografía prácticas.
Preparación general completa para carreras especiales.
Se admiten pensionistas.
Informes: D. B. Vives, Profesor de Contabilidad en la U. P. M.
APUNTADORES—8—PALMA

Galletas y Bizcochos Viñas

Precios de fábrica 5 por 100 de descuento tomando 5 listas por lo menos.
Mayores partidas descuentos convencionales
COLMADO LA PROVIDENCIA

Más telegramas

El Ministro de Agricultura.— Tres destroyers.—Ingleses.
Madrid 24 á las 9 7/8
San Sebastián.—Dícese que en breve llegará á ésta el Ministro de Agricultura Sr. conde de Romanones.

Son esperados en este puerto tres destroyers ingleses.
Pedrisco.—Daños en las cosechas
Madrid 24 á las 9'15
En Almansa cayó fuerte pedrisco causando enormes daños en las cosechas.

La cosecha de este año está totalmente perdida.
Sobre la paz
Madrid 24 á las 10
Todos los despachos llegados de Portsmouth y New-York que hablan sobre la paz, aseguran la posibilidad de que los plenipotenciarios lleguen prontamente á un arreglo.

Demostración naval de Francia
Madrid 24 á las 10
París.—«Le Matin» y otros periódicos están acordes en afirmar que Francia en breve hará una demostración naval en Tángier.

Excavaciones
Madrid 24 á las 10
Soria.—Continúan las excavaciones en el monumento de Numancia. Los objetos hasta ahora encontrados comprueban la existencia de una ciudad romana.

A presenciación el eclipse
Madrid 23 á las 10
San Sebastián.—El día 29 á las ocho de la mañana marchará la familia Real á Burgos con objeto de presenciación el eclipse.

La enfermedad de Romero Robledo
Madrid 24 á las 10
Las últimas noticias acerca del estado del Sr. Romero Robledo son muy alarmantes: Continúa estando asistido de varios doctores.

Banquete
Madrid 24 á las 10
El Sr. García Prieto obsequió con un banquete á la comisión que ha venido de Santiago para felicitarle con motivo de haber sido nombrado Ministro.

Derechos de Francia en Marruecos
Madrid 24 á las 10'15.
«Le Figaro» asegura que en breve se reunirá el Consejo de Ministros para acordar las medidas necesarias para respetar los derechos de Francia en Marruecos.

Desórdenes en Rusia
Madrid 24 á las 10'15
En Courlande (Rusia) el pueblo promovió fuerte alboroto. Saqueó é incendió las propiedades de las casas de distintos propietarios y asesinados los dueños de las mismas.

Viaje en automóvil
Madrid 24 á las 10'15
San Sebastián.—Entre los «sportmans» el tema del día es el viaje que proyecta á Moscou el Sr. Fernández Duro en su automóvil de 40 caballos.

El Sr. Fernández regresará el próximo mes de Octubre.
Viaje del rey á Logroño
Madrid 24 á las 9'45
San Sebastián.—A las 6 de la mañana salieron los Sres. Basca-rán Besada y el doctor Alabern.

Antes de las siete de la mañana, el alcaldé se despidió del Rey, mostrándole el telegrama que había recibido de Logroño y en el cual se le preguntaba la hora que llegaría el Rey.

S. M. contestó que nada sabía hasta el momento de marchar.
Guárdase reserva acerca del itinerario de S. M.

Dícese que al itinerario está contenido en un pliego cerrado que ha entregado S. M. antes de salir.

Avería en el automóvil de S. M.
Madrid 24 á las 9'45
San Sebastián.—A las siete y diez minutos de esta mañana ha salido S. M. el Rey de Palacio en automóvil.

Al tomar el automóvil la curva de la primera calle, lo hizo tan veloz y rápidamente que estalló uno de los neumáticos.

Después de reparada la avería, á las siete cuarenta minutos, vuelve á ponerse en marcha el automóvil.

Sigue al automóvil de S. M., que va acompañado del señor Ripo-lles, otro que conduce al general La Puente y á sus ayudantes.

Alcance de última hora

El rey de viaje
Madrid 24 á las 15'15
(URGENTE)
A las diez y veinte minutos el Rey pasó por Estella en donde un público inmenso le aclamó hablando brevemente con las autoridades, continuando su viaje hacia Logroño donde se le unirá el Sr. Mellado, habiendo salido de Pamplona á las seis de la mañana.

Mas del viaje
Madrid 24 á las 15'50
(URGENTE)
El Rey ha llegado sin novedad á Mella con todo su acompañamiento recibiendo durante el trayecto inequívocas muestras de cariño.

Se le ha comunicado que entre Viena y Lavaitte ha ocurrido un gran desprendimiento de tierras ocasionado por las últimas lluvias. Se han tomado toda clase de precauciones para poder continuar el camino por lo cual retrasará hasta las tres su llegada á Soria.

La paz
Madrid 24 á las 16.
(URGENTE)
Se asegura que los japoneses piden 500 millones de rublos, en concepto de compra de la isla Sakaline.

La Bolsa
Madrid 24 á las 16
Interior contado. . . . . 79'10
Interior fin de mes. . . . . 79'10
Amortizable 5 por 100 . . . . . 98'55
Banco de España. . . . . 422'00
Compañía de Tabacos. . . . . 394'00
Francos. . . . . 31'31
Libras. . . . . 33'16
Exterior de París. . . . . 91'30

SE VENDE
Se desea vender una estantería completamente nueva, útil para toda clase de comercio. Informar en calle de Jaime Ferrer número 33, principal.

Obras de Guy de Maupassant
á 1 peseta tomo
EL BUEN MOZO.
LA SEÑORITA PERLA.
LA CRIADA DE LA GRANJA.
BERTA.
BAJO EL SOL DE AFRICA.
EL TESTAMENTO.
LA LOCA.
LA ABANDONADA.
MIS HARRIET.
INUTIL BELLEZA.
EL SUICIDIO DEL CURA.

Obras de Blasco Ibáñez
LA BODEGA, 3 pesetas.
EL INTRUSO, 3 id.
SÓNNICA LA CORTESANA, 3 id.
ENTRE NARANJOS, 3 id.
LA BARRACA, 3 id.
CAÑAS Y BARRO, 3 id.
LA CATEDRAL, 3 id.
LA HORDA, 3 id.

SE VENDE
SE VENDE
Se desea vender una estantería completamente nueva, útil para toda clase de comercio. Informar en calle de Jaime Ferrer número 33, principal.

Café Mahonés
Plaza Mayor, 30
Todas las noches de 9 á 12 sesiones por las bailarinas bernanas Cortés y la célebre cantadora del género español Paola la China.
Servicio esmerado.—Hay ventiladores.
ENTRADA GRATIS.

Citrato
Granular efervescente TERRASA
Blanco al azúcar, colorado á la tresa, y amarillo al limón.
Preparado por B. Terrasa, farmacéutico (sucesor de Obrador).
Pídase en todas partes.

# MAQUINAS SINGER PARA COCER

Todos los modelos a Ptas. 250 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionaria en España

ADCOCK Y CA

Después de la invención de las lavadoras

PALMA DE MALLORCA, Jairo 11

# Jabón fluido Gorgot

## á base de hiel de vaca, afrecho y salol

El JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO Y SALOL pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con su uso cotidiano, desaparecen las pecas, los granos y las arrugas; da nueva y lozana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para la salud, como para la belleza.

El olor fino que desprende este jabón, comunica á la piel un perfume delicado, que conserva por casi durante todo el día. Este perfume sirve como de barrera á todos los MICROBIOS que puen invadir la piel, preservándola de granos y rubicundeces.

**Modo de usarse**— Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manipulaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

PRECIO DEL FRASCO PESETAS 3

DE VENTA.—Perfumería Modernista, San Nicolás.—Perfumería Canals, Brossa 10.—Perfumería Viuda Meridiano.—El Aguila, Brossa.—Colmado La Providencia.

# Jarabe de Hipotosfitos

I. Freixas Romera, Farmacéutico de Barcelona

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco. **Antonio Gonzalez Prats**, Catedrático de Patología y Clínica Médica de la Facultad de Medicina de esta Universidad, patentado profesionalmente en esta Capital. CERTIFICADO: Que habiendo utilizado tanto en los enfermos de mi clínica oficial como en la privada el Jarabe de Hipotosfitos elaborado por el farmacéutico de esta Capital Sr. Freixas Romera, he quedado altamente satisfecho de los ostensibles resultados logrados así lo han evidenciado las pesadas y el marcado mejoramiento del estado nutritivo general de los observados; coadyuvando á tan felices logros, seguramente la escrupulosa y verdadera á la par que acertada dosificación y elaboración del producto farmacológico y la atinada elección y combinación de sus componentes. El que suscribe tiene especial y espontánea satisfacción en testimoniar en los anteriores placenteros términos.—Dr. Gonzalez Prats—Barcelona 27 Octubre de 1904; VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 250 ptas. FRASCO—Unico representante en Baleares: el Cirujano-Pediatra

Don Gabriel Palmer Gelabert, Plaza de la Cuartera, 16—1.º PALMA

## Servicios de la Compañía Transatlántica

### Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Oceanía y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz, el vapor M. CALVO, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

### Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Otago, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Curupao, Oro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curupao.

### Línea de Filipinas

El día 5 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ALICANTE, para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor LEON XIII, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### Línea de Fernando Póo

El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Massagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

### Línea de Canarias

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. VILLABERDE, directamente para Casablanca, Massagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

### Línea de Tánger

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y jueves. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. **AVISOS IMPORTANTES:** Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Púbricas de 14 Abril, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes. **Servicios Comerciales.**—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores. Para informes, acóndase á los Agentes de la Compañía en Palma, 4 de Antonio Maure, número 4.



Venta en todas las buenas farmacias

## VINOS LEGITIMOS

Valdepeñas legítimo . . . . .	0'40	Pesetas litro
Ranciete Superior primera . . . . .	0'50	»
» segunda . . . . .	0'40	»
Binisalem Viejo tinto . . . . .	0'50	»
Alicante . . . . .	0'40	»
» . . . . .	0'30	»
Vinagre blanco superior . . . . .	0'40	»
Rancio seco . . . . .	1'00	»
» dulce . . . . .	1'50	»
Moscatel primera . . . . .	1'50	»
» segunda . . . . .	1'00	»
» tercera . . . . .	0'75	»

SANTO CRISTO NUMERO 4

## La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Lonja 32 y Sagrera 9.—Palma de Mallorca

Procedor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de D. Juan Ooma de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos. PARA PINTORES  
Blanco para Tallistas. Alabastro 1.º  
Id. id. Marmolistas. Id. 2.º  
Id. id. Techos. Escayola Especial.  
Id. común 1.º para construcciones. Oficial para Estuquillos.  
Id. id. 2.º Id. id. Doradores.  
Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas á precios sin competencia

## Gallicida Luch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.  
De venta: Guillermo Luch, San Nicolás 39, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

## Propietarios

Se desea tomar en arriendo finca con casa y tierras de poca ó mucha extensión entre 4 á 8 kilómetros de Palma. Avisar Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

## Una casa

Situada en sitio céntrico, sin gravamen alguno, consiste en un segán, entresuelo, principal y porche. SE VENDE. Informarán en el Centro de Anuncios.

## 4 á 8 ptas. por día

SE DESEAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calcets, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo. Dirigirse: Compañía La Colmena, T. T. T. 5, Calle Eil-sabais.—Barcelona.

## Se desea vender

Una finca de unas doscientas cuarteradas de extensión en el término municipal de Llinchmayor poblada de almendrales é higuera, susceptible de mejoras, y lugar á propósito para casa. Informarán Centro de Anuncios, Santa Eulalia—10.

## Se venden

Dos vacas de leche, de cinco años. Informarán, Huerto de Escalre, Molinar de Levante, vecino á la Fábrica de Electricidad.

## Aux amateurs

En venta un tableau de 0'40x1'50, atribue á Mesquita celebre peintre majorquin. Le sujet est un miracle de St. Antoine. Il est remarquable par la finesse des figures de petites dimensions. S'adressar.: Ermitaño 15, 2.º

## Venta

De un caballo argelino, tordo, de 6 años. Informarán Centro de Anuncios.

## Magnesia Perla

SOLUBLE, EFERVESCENTE, DIGESTIVA Y ANTIBILIOSA  
Preparada al estilo inglés y envasada en elegantes frascos con tapón de cristal

Fabricación española en competencia á todas las conocidas, más activa, más agradable y más económica que las extra-íteras. Cuantos la conocen no piden de otra clase. Una peseta el frasco en las Farmacias, Droguerías, Colmados y tiendas de Ultramarinos. Representantes depósitos: Boscan, Sucesores Pissá de Cort, droguería, Palma de Mallorca.

## REUMA

DOLORES NERVIOSOS, INFLAMATORIO, GOTOSO  
Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera  
FARMACÉUTICO DE BARCELONA  
Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLORE en todas sus formas.  
Venta en todas las farmacias.—3 PTS. FRASCO  
Unico representante en Baleares: el Cirujano-Pediatra

D. Gabriel Palmer Gelabert  
Plaza Cuartera 16—1.º—PALMA

## HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

## Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litínicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás. Medalla de Oro—Paris 1900. Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impureza de la sangre. Insustituibles para las afecciones de las vías genito-uritarias de la mujer. SALES DEL PILAR. Para preparar. La mejor y más económica agua de mesa. La que no tiene rival para todas las afecciones de cutis: Miga, rinitis é intestinos. Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías. Agentes generales para España y Portugal: Jové y Blanc, Barcelona. Depósito en Palma. Farmacia Valenciana y Centro Farmacéutico.



## THE DR. MONCAYO

Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientre, malas digestiones, vómitos, anemias y dolores de cabeza. El Thé Moncayo es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones herpéticas y se evitan los ataques apopléticos (terduras). CAJA: 8 REALES

De venta en Palma. Farmacia Perera Llopart Robi. 11. Depósito general: Calle del León, 22—BARCELONA

## Somatose

Reconstituyente de primer orden.  
Estimula en alto grado el apetito.  
Farbrensbriken vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

## EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el Aibaf Serdha (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los eixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENDE EN EL ACTO á esos dolores, que parecen que van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento. Se vende en Palma, farmacia de Valenciana y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

## NO MAS PELO BLANCO Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona. Imprenta de J. Tous—San Bartolomé 22.